
SEXTA-FEIRA, 02 dE dEZEmbRo dE 2022 1

Sicoob Leste Capixaba e Sicoob Norte 
anunciam fusão que criará uma das 
maiores cooperativas do país
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Prefeitos enaltecem reeleição do 
governador Renato Casagrande

No Norte 
do Estado, 
prefeitos 

contribuíram 
para vitória 

expressiva do 
governador em 
quase todos os 

municípios. 

Com o apoio decla-
rado de 75 dos atuais 
78 prefeitos capixabas, 
o governador Rena-
to Casagrande (PSB) 
confirmou sua reeleição 
para mais quatro anos 

DA ESquERDA PARA A DIREITA: Marcos Guerra (Jaguaré), Alessandro Broedel (Sooretama), Edimilson 
Eliziário (Rio Bananal) e Leonardo Finco (Governador Lindenberg)

de mandato à frente do 
Executivo Estadual, ao 
alcançar 53,8% dos vo-
tos válidos no segundo 
turno das eleições no 
Espírito Santo. 

A vitória nas urnas 

foi consolidada no Norte 
do Estado, onde o atual 
mandatário venceu por 
larga vantagem de vo-
tos na grande maioria 
dos municípios da re-
gião. Mobilizados pela 
reeleição do governador 
desde o primeiro turno, 
os prefeitos tiveram pa-
pel preponderante para 
o resultado expressivo. 

Ouvidos pela repor-
tagem do Jornal Norte 
Capixaba Online, al-
guns deles comentaram 
a decisão da maioria 
dos capixabas e enalte-
ceram a importância da 
continuidade da gestão 
Casagrande por mais 
quatro anos. 

Jaguaré foi um dos 
municípios da região 
em que o governador 
reeleito venceu com a 
maior margem de vo-
tos – quase 66% dos 
válidos. O prefeito Mar-
cos Guerra (Cidadania) 
comemorou o resultado 
e frisou que “a maioria 
dos eleitores do Espírito 
Santo entendeu a conti-
nuidade da gestão Re-
nato Casagrande como 
a melhor opção para o 
Estado, por se tratar de 
um governo equilibra-
do, com estabilidade 
política, capacidade de 
investimento e possibili-
dade de avançar muito 
mais em favor dos ca-
pixabas”. “Em time que 
está ganhando, não 
deve ocorrer mudan-
ças”, ilustrou. 

Marcos Guerra 

acrescentou que, para 
Jaguaré, a reeleição de 
Casagrande “significa 
a sequência de obras 
importantes, como a 
estruturação do polo 
industrial, a construção 
de estação de trata-
mento de esgoto, re-
formas e construção de 
escola, entre vários ou-
tros investimentos que 
totalizam mais de R$ 30 
milhões para o municí-
pio”. 

Por fim, o prefeito 
desejou “sucesso e as 
mais ricas bênçãos de 
Deus ao governador e 
seu vice em suas deci-
sões em favor do povo 
do Espírito Santo”. 

“Um líder com sen-
sibilidade e que sabe 
dialogar”

Do mesmo partido 
de Casagrande, o pre-
feito de Sooretama, 
Alessandro Broedel 
(PSB), foi um dos que 
mais se empenhou pela 
reeleição do governa-
dor, considerada por ele 
como de extrema impor-
tância para o seu mu-
nicípio. “Muitas obras 
que vão de encontro 
aos anseios da nossa 
população estão em an-
damento, como a cons-
trução da nova Unidade 
de Pronto Atendimento 
(UPA) 24 horas; cons-
trução de três escolas, 
calçamento nos bairros 
Canaã, Nova Canaã, 
Sayonara 2. São inves-
timentos feitos em par-

ceria com o Governo do 
Estado e que corriam o 
risco de serem paralisa-
dos em caso de não re-
eleição do governador”, 
justificou. 

O prefeito também 
mencionou as obras em 
andamento do asfalta-
mento da rodovia ES 
358, que viabiliza um 
amplo corredor viário 
ligando os municípios 
de Vila Valério, Soore-
tama e Linhares, facili-
tando o escoamento da 
produção agrícola e o 
desenvolvimento regio-
nal, entre outras ações 
e projetos já aprovados 
e que em breve serão 
iniciados no município. 
“Temos que agradecer 
a Deus e ao povo capi-
xaba, em especial aos 
sooretamenses, que 
apoiaram e possibilita-
ram a continuidade des-
se trabalho”, disse. 

Além das obras, 
Alessandro também 
ressaltou outros atribu-
tos que qualificam Re-
nato Casagrande para 
continuar governando 
o Espírito Santo, como 
a forma de gestão e a 
sensibilidade com que 
trata, igualitariamente, 
a todos os municípios. 
“É um líder político que 
sabe dialogar e que se 
coloca sempre no lugar 
de quem precisa para 
realizar as obras e os 
investimentos no Esta-
do. Nunca olhou ques-
tão partidária e sim a 
necessidade da popula-

ção”, elogiou. 
Pela postura de de-

fensor incondicional da 
reeleição do governador 
durante todo o proces-
so eleitoral, Alessandro 
Broedel, que também 
é presidente do Con-
sórcio Intermunicipal 
de Saúde dos municí-
pios da região Polinorte 
(CIM Polinorte), assu-
me a condição de um 
dos mais prestigiados 
aliados de Casagrande 
no Norte do Estado.  

O prefeito de Rio Ba-
nanal, Edimilson Eliziá-
rio (MDB), parabenizou 
Renato Casagrande 
pela reeleição, que, se-
gundo ele, é resultado 
do trabalho fantástico 
realizado pelo governa-
dor em favor da popu-
lação capixaba. Edimil-
son também enalteceu 
o vice-governador eleito 
Ricardo Ferraço (DEM), 
que terá papel impor-
tante ao lado de Casa-
grande no novo gover-
no à frente do Espírito 
Santo. 

Pelas redes sociais, 
o prefeito de Governa-
dor Lindenberg, Leonar-
do Finco (Cidadania), 
também destacou a re-
eleição do governador 
e a votação expressiva 
que Casagrande rece-
beu no município, uma 
das maiores da região: 
quase 66% dos votos 
válidos. “Obrigado, lin-
denberguenses, por 
esse reconhecimento”, 
escreveu ele. 
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união entre Sicoob Leste 
Capixaba e Sicoob Norte formará 
uma das maiores cooperativas 
financeiras do país

A proposta será levada em assembleia aos 
cooperados das duas instituições, que, 

juntas, passariam a atuar em 30 municípios, 
com mais de 180 mil associados. 

Contribuinte agora tem Código de Defesa do Pagador de Impostos
quer criar, ele vai lá e cria. 
A partir do código, deverá 
mostrar realmente a ne-
cessidade, os impactos 
na vida do contribuinte e 
de fato efetuar o serviço.

Ainda de acordo 
com a proposta, o con-
tribuinte precisa rece-
ber explicações claras 
sobre a legislação. As-
sim, a Fazenda Pública 
precisa ter um ambiente 
digital que reúna e cen-
tralize todas as informa-
ções necessárias.

Outro ponto impor-
tante é de que sempre 
que o contribuinte for 
punido de forma injusta, 

e isso prejudicar suas 
atividades financeiras, 
ele pode obter reparação 
dos valores perdidos. A 
proposta também vai di-
ferenciar o bom pagador 

do mau pagador. Aque-
les que pagam seus im-
postos em dia podem ser 
beneficiados com flexi-
bilização de prazos e 
descontos em dívidas.

O texto, de autoria do 
deputado federal linha-
rense, Felipe Rigoni, abre 
caminho para a Reforma 
Tributária no país. 

O contribuinte bra-
sileiro agora passa a 
ter seus direitos prote-
gidos, seja ele pessoa 
física ou jurídica. A Câ-
mara dos Deputados 
aprovou, no início des-
te mês, o Código de 
Defesa do Pagador de 
Impostos, de autoria do 
deputado federal Feli-
pe Rigoni (UNIÃO/ES). 
A proposta tem como 
objetivo impedir abusos 

como, por exemplo, o 
cancelamento de CNPJ 
sem defesa prévia.

Inspirado no ‘Tax-
payer Bill of Rights’ dos 
Estados Unidos e relata-
do pelo deputado Pedro 
Paulo (PSB/RJ), o texto 
foi amplamente discu-
tido com especialistas, 
associações e com a so-
ciedade civil.

“Estamos fazendo 
história. Essa discussão 
já estava presente na Câ-
mara por décadas, mas 
conseguimos criar um 
projeto que vai garantir 
proteção ao pagador de 
impostos. O contribuinte 

precisa ter seus direitos 
respeitados. O Código 
vai mudar a vida de to-
dos os brasileiros. Aque-
les que empreendem 
e aqueles que não. Es-
tamos dando direitos a 
quem faz a máquina pú-
blica girar”, disse Rigoni.

Hoje, o Pagador de 
Impostos tem seu CNPJ 
cancelado antes de se 
defender. Com o projeto, 
ele não pode ser penali-
zado antes de se defen-
der judicialmente. Atual-
mente, não há nenhum 
requisito objetivo para a 
criação de impostos e 
taxas. Ou seja, o Estado 

SEDE ATuAL do Sicoob Leste Capixaba, em Linhares 

NIVALDO CASAGRANDE e Bento Venturim presidem atualmente o Sicoob Leste Capixaba e o 
Sicoob Norte, respectivamente

Duas grandes co-
operativas vinculadas 
ao Sicoob ES iniciaram 
estudos para unir as es-
truturas das instituições. 
O processo de união do 
Sicoob Leste Capixaba 
com o Sicoob Norte se-
gue movimentos e opor-
tunidades do mercado, e 
visa otimizar o uso de re-
cursos, aprimorar o aten-
dimento aos associados 
e gerar resultados ainda 
melhores.

Os estudos foram ini-
ciados após aprovação 
nas assembleias reali-
zadas nos dias 6 e 7 de 
outubro último. O relató-
rio final foi aprovado pela 
comissão indicada pelos 
cooperados e também 
confirmado pelos Con-
selhos de Administração 
e Fiscal das duas coope-
rativas. 

De acordo com o di-
retor executivo do Sicoob 
Central ES, Nailson Dalla 
Bernadina, a proposta 
será levada à delibera-
ção dos delegados, que 
são os representantes 
dos associados nas to-
madas de decisão. Caso 
a proposta de união seja 
aprovada, será necessá-
ria a homologação pelo 
Banco Central para a 
efetiva junção das ope-
rações.  

A nova cooperativa 
vai atuar nas regiões Nor-
te e Noroeste do Espírito 
Santo, além de algumas 
cidades no Estado da 
Bahia. Serão atendidos 
27 municípios capixabas 
e três baianos. 

Bernadina pontua 
que esse novo passo 
das instituições acom-
panha as tendências do 

mercado e as estratégias 
de expansão do Sistema 
Sicoob: “Atuando com 
responsabilidade e cien-
tes dos desafios que o 
Sicoob enfrentará em 
um mercado cada vez 
mais digital, o momento 
se torna oportuno para 
a união, tornando a coo-
perativa ainda mais rele-
vante para o atendimento 
das demandas dos coo-
perados e sociedade”. 

Indicadores
Atualmente, o Sicoob 

Norte tem 20 agências e 
71 mil associados. Já o 
Sicoob Leste Capixaba 
opera com 23 agências 
e atende 116 mil asso-
ciados. Veja no gráfico 
a seguir outros indicado-
res atuais das cooperati-
vas e como ficará a nova 
instituição.

Bento Venturim, que 
preside o Sicoob Norte 
e o Sicoob ES, consi-
dera este um avanço 
para o cooperativismo 
de financeiro no País.  
“Ambas as cooperati-
vas são bem-geridas e 
saudáveis, e isso está 
explícito em seus indica-
dores. A união vai tornar 
mais ampla a geração 
de bons resultados, a 
inclusão financeira e a 

transformação social, 
cujo potencial é enor-
me”, afirma.

Ganhos da união
Os dirigentes ainda 

sinalizam como benefí-
cios o ganho de escala, a 
otimização dos recursos 
financeiros e humanos, 
o aumento da oportuni-
dade de negócios, a ex-
pansão física e digital, 
a oferta de produtos e 
serviços competitivos e a 
extensão dos limites ope-
racionais.

José Nivaldo Casa-
grande, presidente do 
Sicoob Leste Capixaba, 
enxerga neste movimen-
to uma chance de forta-
lecer o sistema Sicoob, 
que hoje é a principal 
instituição financeira co-
operativa do País em 
número de pontos de 
atendimento. “A atuação 
em conjunto vai agregar 
valor às nossas soluções 
e elevar nossa contribui-
ção para o estímulo da 
economia regional. Ao 

mesmo tempo em que 
crescemos, mantemos 
um caráter de proximi-
dade e de valorização 
daquilo que é nosso”, diz.

Avanço
A fusão das organiza-

ções também vai alavan-
car a posição da institui-
ção no ranking nacional 
das cooperativas de cré-
dito, quando considera-
dos os dados do Banco 
Central/Confebras. A ins-
tituição (Sicoob Norte + 
Sicoob Leste Capixaba) 
passará a ocupar a 4ª 
posição, considerando o 
patrimônio líquido, e figu-
rando entre as maiores 
em vários outros indica-
dores, como cooperados, 
ativos totais, carteira de 
crédito e resultados.

Após efetivada, a mu-
dança não causará im-
pactos aos associados 
quanto à movimentação 
de suas contas, que per-
manecerão nos mesmos 
pontos de atendimento e 
canais digitais.
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Expedição Rio Doce: navegação 
virtual mostra a bacia em 360 graus
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O mapeamento realizado pela Fundação Renova foi 
incorporado ao Google Street View, permitindo o acesso 
a qualquer pessoa. É possível navegar virtualmente e ter 

uma visão singular das paisagens do rio Doce. 

Com 600 km de rio 
percorridos e documen-
tados, a Expedição Rio 
Doce é um mapeamen-
to imersivo dos cursos 
d’água atingidos pelo 
rompimento da barra-
gem do Fundão, em 
novembro de 2015, em 
Mariana (MG). Conside-
rado um dos maiores le-
vantamentos deste tipo 
já produzidos em uma 
bacia hidrográfica, o ma-
peamento foi incorpora-
do à ferramenta Google 
Street View, permitindo 
que qualquer pessoa 
navegue virtualmente na 

RIO DOCE na altura de Linhares: a Expedição percorreu e documentou 
mais de 600 quilômetros de rio, desde Mariana/MG até a foz, em Regência 

bacia do rio Doce. 
Esta é a segunda edi-

ção da Expedição Rio 
Doce. A primeira ocorreu 
entre novembro de 2020 
e janeiro de 2021, no pe-
ríodo chuvoso. O mes-
mo trajeto foi revisitado, 
entre maio e agosto de 
2022, no período seco. 
Em ambas as edições, 
a equipe da expedição 
partiu de Mariana (MG) 
em direção ao litoral ca-
pixaba, utilizando equi-
pamentos de navegação, 
captação e sobrevoo 
adequados a cada tre-
cho. Foram utilizadas câ-

meras especiais, capa-
zes de produzir imagens 
em 360°. É essa tecno-
logia que permite “nave-
gar” virtualmente. 

Além do Google Stre-
et View, todo esse per-
curso está disponível ao 
público também na plata-
forma da Expedição Rio 
Doce. É possível navegar 
virtualmente e ter uma 
visão singular das paisa-
gens do rio e conhecer 
dez minidocumentários, 
que trazem depoimen-
tos e contam histórias de 
ações da reparação da 
Fundação Renova.

Os acordos necessários 
para concluir a
reparação do Rio Doce

nitoramento rio Doce).
Há também avanços 

importantes na indeniza-
ção da população impac-
tada, com mais de 400 mil 
pessoas indenizadas para 
diferentes danos, com cer-
ca de R$ 12 bilhões pagos 
em indenizações e auxílios 
financeiros. Um dos eixos 
mais importantes do tra-
balho de indenização foi 
a criação, pelo Judiciário 
brasileiro, de um sistema 
simplificado para reconhe-
cer os danos percebidos 
por quem atuava na eco-
nomia informal. Esse siste-
ma, inédito no Brasil, per-
mitiu que até o momento 
fossem indenizadas mais 
de 71 mil pessoas, entre 
pescadores artesanais, 
artesãos, areeiros, agricul-
tores e outros. O desafio 
atual é que as sucessivas 
decisões do Judiciário 
trouxeram uma flexibiliza-
ção das condições para 
acessar esse sistema, 
especificamente com rela-
ção aos documentos que 
comprovam a residência 
pretérita, e hoje existe 
uma grande preocupação 
com tentativas de fraudes. 
Apenas para dar um exem-
plo, em alguns municípios, 

existem mais requerimen-
tos de indenização do que 
o próprio número de ha-
bitantes. Ou, até mesmo, 
para delimitação do núcleo 
familiar, pessoas que pos-
suem mais de um cônjuge 
ou companheiro(a). 

Em qualquer balanço 
da reparação, é necessá-
rio falar da reconstrução 
dos distritos afetados e 
restituição das moradias 
para quem foi removido 
de suas casas forçada-
mente pelo rompimento 
da barragem. Das 526 
famílias afetadas, 228 
tiveram os seus casos 
resolvidos com a mudan-
ça para os seus novos 
imóveis ou indenizações. 
Adicionalmente, nos re-
assentamentos coletivos 
de Bento Rodrigues e 
Paracatu, existem hoje 82 
casas concluídas, e as 
obras seguem num ritmo 
intenso, com a expectativa 
de que, ao final de 2022, 
existam cerca de 170 ca-
sas concluídas e que os 
serviços públicos estejam 
em início de operação. As 
famílias envolvidas estão 
começando a planejar as 
suas mudanças para os 
primeiros meses de 2023. 
O restante das casas está 
em processo de constru-
ção ou aguarda alguma 
definição por parte das fa-
mílias ou, em casos espe-
cíficos, do Judiciário, como 
por exemplo, conclusão de 
processos de inventários.

Existem avanços im-
portantes no abasteci-
mento de água, como os 
17 sistemas de tratamen-
to concluídos, 15 sistemas 
de captação alternativa 
concluídos e 18 adutoras 
construídas ou reforma-
das. Em dezembro será 
concluída a maior ação 
nessa frente de trabalho, 
a construção da adutora 
de Governador Valadares, 

com 38 km de extensão e 
900 litros por segundo de 
capacidade.  Existe uma 
área equivalente a mais 
de 700 campos de fute-
bol restaurados com ma-
tas nativas e milhares de 
hectares em processo de 
restauração, no que é pos-
sivelmente o maior progra-
ma de reflorestamento em 
curso na América Latina.

As informações acima 
são uma amostra do que 
foi feito na reparação até o 
momento, e existem muito 
mais avanços resultantes 
dos cerca de R$ 25 bi-
lhões investidos e do em-
penho das mais de 10 mil 
pessoas engajadas nesse 
processo. 

Entretanto, é necessá-
rio reconhecer que a repa-
ração avançou menos do 
que todos os envolvidos 
gostariam e que ainda há 
muito trabalho a realizar. 
A própria dimensão dos 
impactos de um evento da 
magnitude do rompimento 
da barragem de Fundão 
ainda não foi completa-
mente compreendida e 
possivelmente nunca o 
será. A solução para os 
temas insolúveis tecnica-
mente deve ser negocial 
e, em vez de mais estu-
dos e perícias, para esses 
pontos a reparação do rio 
Doce deveria se pautar 
por um acordo que leve 
a ações compensatórias 
para a sociedade impacta-
da como um todo.

(*) Andre de Freitas é 
diretor-presidente da Fun-
dação Renova. Engenhei-
ro Florestal formado pela 
USP, tem mais de 16 anos 
de experiência à frente de 
organizações sem fins lu-
crativos nacionais e inter-
nacionais, como Imaflora, 
Forest Stewardship Coun-
cil e Sustainable Agricultu-
re Network.

(*) Por André de Freitas

Faz sete anos que se 
rompeu a barragem de 
Fundão, da mineradora 
Samarco, localizada no 
munícipio de Mariana. 
Esse desastre impactou 
quase 700 km de rios em 
Minas Gerais e no Espírito 
Santo e a vida de centenas 
de milhares de pessoas, 
em diferentes graus de in-
tensidade. Passado esse 
tempo, qual o balanço da 
reparação até agora?

A resposta a essa 
pergunta não é simples e 
é possível encontrar pes-
soas com opiniões em 
todo o espectro de possi-
bilidades, de maneira não 
dissimilar ao momento 
político que vive o Brasil. 
Esse paralelo se mantém 
na dificuldade de realizar 
discussões baseadas em 
fatos, adotados ou des-
cartados de acordo com 
a lente de interesses por 
meio da qual as pessoas 
enxergam a realidade.

Mas quais fatos te-
mos? O primeiro é que 
não havia muito conhe-
cimento científico sobre 
a realidade do rio Doce 
pré-rompimento da barra-
gem. Isso representa um 
dos maiores desafios para 
o processo da reparação: 
como é possível retornar 
algo à sua condição ori-
ginal se essa situação é 
desconhecida?

O termo de ajuste 
que rege a reparação – 
conhecido como TTAC, 

assinado entre as empre-
sas Samarco, suas acio-
nistas Vale e BHP e o po-
der público – reflete esse 
desafio, ao conter tanto 
aspectos bem definidos, 
para os quais está claro o 
que se deve fazer e aon-
de se quer chegar, como 
questões mal definidas, 
que permitem diferentes 
interpretações e, conse-
quentemente, conclusões 
sobre o que deve de fato 
ser feito. Uma perícia inde-
pendente, realizada pela 
consultoria internacional 
AT Kearney, identificou 
que, para os temas com 
escopos bem definidos, a 
reparação avançou e se-
gue avançando. Já para os 
temas com escopos pouco 
claros ou imprecisos, a re-
paração “travou” e é mais 
difícil avaliar os resultados. 
Esses temas tenderam a 
ser judicializados, com o 
resultado de que hoje mais 
de 40% da reparação se 
encontra em discussão no 
Judiciário.

Muito se noticiou nos úl-
timos 18 meses sobre uma 
possível repactuação do 
acordo da reparação entre 
as empresas e poder públi-
co, nos moldes do acordo 
assinado entre a Vale e o 
governo de Minas Gerais 
para o rompimento da bar-
ragem da mina Córrego do 
Feijão, em Brumadinho. 
Uma repactuação bem-
-feita, em que os recursos 
repassados ao governo 
sejam alocados nas áreas 
atingidas, é uma excelente 

oportunidade de esclarecer 
as questões mal definidas, 
condição necessária para 
que a reparação também 
avance nesses aspectos.

Entrando em avanços 
específicos, temos que a 
água do rio Doce voltou 
a condições similares às 
de antes do rompimento 
e pode e está sendo con-
sumida em vários muni-
cípios, após devidamente 
tratada em estações de 
tratamento convencional, 
como acontece com qual-
quer outro rio brasileiro 
usado para abastecimento 
de água potável. 

Mais de 1,5 milhão de 
dados são gerados anual-
mente por um dos maiores 
sistemas de monitora-
mento de cursos d’água 
do Brasil, que permite 
acompanhar, ao longo do 
tempo, a recuperação do 
rio e gerar subsídios para 
as ações de reparação 
dos danos causados pelo 
rompimento da barragem 
de Fundão. Esse sistema 
é referência nacional e os 
dados estão disponíveis 
na Internet para quem 
quiser acompanhar e até 
mesmo fazer as suas pró-
prias análises (portal mo-

OPINIÃO
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Alexandre Araújo assume 
nova Subsecretaria de 
Comunicação em Linhares

Linhares ganha a 
partir de agora uma 
Subsecretaria Munici-
pal de Comunicação. 
A pasta estará a cargo 
do jornalista e colunista 
social Alexandre Araújo, 
que há mais de 20 anos 
atua no setor, traba-
lhando em veículos de 
imprensa e na própria 
administração pública 
do município. 

O anúncio foi feito 
pelo próprio Alexan-
dre, através de suas 
redes sociais. “Assu-
mo o compromisso de 
conduzir a pasta com 
muita humildade e res-
ponsabilidade. As boas 
ações do governo Bru-
no Marianelli precisam 
chegar a todas as regi-
ões da nossa Linhares 
e para toda a popula-
ção, seja pelas ondas 
do rádio, pelas redes 
sociais, pela Agência de 
Notícias da Prefeitura e todas as 
formas possíveis de comunica-
ção”, disse ele. 

“Dar responsabilidade so-
cial à comunicação pública e 
institucional é o nosso objetivo. 
Trabalharemos para continuar 
correspondendo às demandas 
dos veículos de imprensa e do 
cidadão linharense”, reforçou o 
agora subsecretário. 

Na publicação em sua conta 
em uma rede social, Alexandre 
Araújo ainda agradeceu ao ex-
-prefeito Guerino Zanon e ao 
atual mandatário do município, 
Bruno Marianelli, pela confiança 
em seu trabalho. “São mais de 

“DAR RESPONSABILIDADE social à 
comunicação pública e institucional é 
o objetivo”. 

www.JORNALNORTECAPIXABA.COM.BR

Rio Bananal recebe nova ambulância 
para atendimento à população

O equipamento foi adquirido com recursos de 
emenda do senador Marcos do Val, por solicitação do 
presidente da Câmara de Vereadores, Judaci Bolsoni. 

Uma nova ambulân-
cia, marca/modelo Mer-
cedes Benz Sprinter, já 
está à disposição para 
atendimento à popula-
ção de Rio Bananal no 
Hospital e Maternidade 
‘Alfredo Pinto Santana’.  

De acordo com o pre-
sidente da Câmara Mu-
nicipal de Vereadores, 
Judaci Bolsoni (PSB), o 
equipamento foi adquiri-
do com recursos prove-
nientes de emenda par-
lamentar liberada pelo 
senador Marcos do Val 

O PRESIDENTE da Câmara Judaci Bolsoni oficializou a ambulância 
junto com a secretária Josimara Lameira e a diretora do Hospital, Marcieli 
Eliziário

Prefeitura adquire quatro 
novos ônibus escolares 
e abre licitação para 
compra de veículo e 
máquinas agrícolas

A Prefeitura de Rio Ba-
nanal formalizou a aquisi-
ção de quatro novos esco-
lares para atender aos es-
tudantes do município, sen-
do um ônibus rural escolar 
modelo Ore 1 e três ônibus 
rural escolar modelo Ore 3. 
O contrato para a compra 
dos veículos foi publicado 
no Diário Oficial dos Muni-
cípios, neste mês. O inves-
timento foi de quase R$ 1,6 
milhão. 

Os novos ônibus devem 
estar à disposição dos alu-
nos da zona rural do mu-
nicípio a partir do próximo 
ano letivo. 

Nesta terça-feira, 29 de 
novembro, a administração 
municipal do prefeito Edi-
milson Eliziário publicou 
no Diário Oficial do Espíri-
to Santo avisos de licitação 
para a compra de veículo, 
máquinas e equipamentos 
para reforçar o atendimen-
to aos produtores rurais na 
Secretaria de Agricultura.

São cinco licitações, na 
modalidade Pregão Eletrô-
nico, com abertura previs-
ta entre os dias 12 e 16 de 
dezembro, para a aquisição 
de uma retroescavadeira, 
uma pá carregadeira, um 
caminhão caçamba e um 
trator de agrícola com im-
plementos, além de outros 
materiais. 

O PREFEITO Edimilson Eliziário também pu-
blicou, nesta semana, licitações visando a 
compra de veículo, máquinas e equipamentos 
para a agricultura

NOVOS ôNIBuS tipo escolar rural foram 
adquiridos pela Prefeitura de Rio Bananal 

(Podemos). 
Do Val incluiu os re-

cursos para a compra da 
ambulância a pedido do 
próprio Judaci, que foi 
quem formalizou a soli-
citação junto ao gabine-
te do senador capixaba.

O presidente da Câ-
mara confirmou que, 
além dos quase R$ 250 
mil para a compra do 
veículo, liberados em 
2021, Rio Bananal tam-
bém recebeu outros R$ 
150 mil, em 2020, por 
meio de emenda par-

lamentar de Marcos do 
Val, para custear ser-
viços do Programa de 
Atenção Básica (PAB) 
na área da Saúde. 

Na condição de in-
terlocutor do senador, 
Judaci Bolsoni esteve no 
hospital e maternidade 
para oficializar a entrega 
da ambulância à Prefei-
tura do Município, repre-
sentada na ocasião pela 
secretária Municipal de 
Saúde, Josimara Lamei-
ra e pela diretora do hos-
pital, Marcieli Eliziário.

20 anos dedicados à administra-
ção pública”, frisou. 

Os agradecimentos tam-
bém foram extensivos à sua 
“amada família e a uma equipe 
guerreira de profissionais” que 
atua ao seu lado no dia a dia 
de trabalho. 

Emocionado, Alexandre ain-
da citou “amigos verdadeiros 
que sempre sonharam com ele 
por essa conquista” e a sua sau-
dosa mãe. “Sei que onde estiver, 
está feliz por mim”, escreveu. 

Por fim, o novo subsecretário 
prometeu deixar um legado para 
a Comunicação de Linhares e 
para as futuras gerações.
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cional da Pessoa Jurídica 
(CNPJ), a empresa exis-
te desde julho de 2019. 
Gabriela teria passado a 
fazer parte da socieda-
de em abril de 2020. Já 
Beatriz, em maio deste 
ano. Nas redes sociais, 
as duas se apresentam 
como noivas. 

O delegado chefe da 
16ª Delegacia Regional 
de Linhares, Fabrício 
Lucindo, explicou que, 
de acordo com as inves-
tigações, as empresárias 
publicavam anúncios 
com fotos de imóveis 
para venda, com preços 
bem abaixo do valor de 
mercado, para atrair as 
vítimas do golpe.

“Quando as pessoas 
procuravam a empresa 
para comprar o imóvel, 
descobriam que se tra-
tava de um consórcio e 
a promessa das inves-
tigadas era de que se 
fizessem um pagamento 

Chiquinho destaca reeleição de Casagrande e garante: 
“PSB será protagonista também em Sooretama”

Câmara sooretamense 
rechaça criação de Conselho 
Municipal LGBTqIA+

Cercado por muita 
polêmica desde que 
foi enviado ao Legis-
lativo pelo prefeito 
Alessandro Broedel, 
no início de outubro, o 
projeto de lei número 
079/2022, propondo a 
criação do Conselho 
Municipal dos Direitos 
de Diversidade Sexual 
e de Gênero de Soo-
retama, foi rejeitado 
por unanimidade pela 
Câmara de Vereado-
res do município, em 
Sessão Ordinária, no 
dia 16 de novembro.

Um grande número 
de pessoas, entre elas 
pastores, políticos e 
representantes de vá-
rios segmentos da so-
ciedade sooretamen-
se, a maioria contrária 
à aprovação da maté-
ria, lotou as dependên-
cias da Câmara. Duas 
viaturas e policiais mi-
litares permaneceram 
no local até o término 
da votação.

O prefeito Alessan-
dro Broedel também 
compareceu à Sessão 
para esclarecer que 
enviou o projeto de lei 
ao Legislativo por for-

ça de determinação do 
Ministério Público Es-
tadual (MPES), ressal-
tando a autonomia dos 
vereadores para apro-
var ou não a criação do 
Conselho dos Direitos 
de Diversidade Sexual 
e de Gênero.

Todos os nove ve-
readores sooretamen-
ses votaram contra a 
matéria, rechaçada por 
unanimidade. Na dis-
cussão do tema, o ve-
reador Tiago Camiletti 
questionou pontos fun-
damentais, que, segun-
do ele, não estariam 
detalhados no projeto 
em relação à atuação e 
os objetivos do conse-
lho a ser criado. “Não 
somos contra ninguém 
e muito menos contra 
o modelo de vida de 
cada um. Mas não po-
demos permitir brechas 
que façam determina-
das coisas fugirem do 
controle no futuro”, ar-
gumentou.

Já o vereador Klys-
mamm Marcelino la-
mentou o fato da Câ-
mara ser obrigada a 
discutir uma pauta que 
está longe de estar en-

tre as prioridades num 
momento em que o 
município enfrenta tan-
tas carências em diver-
sos setores.

Ele pontuou aspec-
tos que relacionam o 
projeto proposto em 
Sooretama à chamada 
ideologia de gênero, 
que muitos temem ser 
implantada nas es-
colas. “O projeto cita 
inúmeras vezes, em 
quase todos os seus 
incisos e parágrafos, a 
atuação desse conse-
lho junto às instituições 
de ensino no municí-
pio”, advertiu.

Outro a se manifes-
tar, o vereador Joce-
andro Machado, que 
também é pastor evan-
gélico, afirmou que 
será sempre contra a 
projetos e movimentos 
que atentem no sen-
tido de desvirtuar os 
valores e princípios da 
família tradicional, que, 
segundo ele, é a base 
da sociedade. “Defen-
do que a orientação 
sexual da criança é de-
ver dos pais. À escola, 
cabe a parte pedagógi-
ca”, finalizou.

Em alta a nível na-
cional com a eleição 
do vice-presidente da 
República Geraldo Al-
ckmin e principalmente 
no plano estadual com 
a reeleição do governa-
dor Renato Casagran-
de, o Partido Socialista 
Brasileiro (PSB) tam-
bém será protagonista 
na disputa pela Prefei-
tura de Sooretama, em 
2024. Quem garante é 
o presidente do partido 
no município, o atual 
secretário de Tributos e 
Arrecadação Francisco 
Bittencourt, o Chiquinho 
de Sooretama. 

As articulações vi-
sando o próximo pleito 
municipal se intensifi-
caram imediatamente 
após o segundo tur-
no das eleições gerais 

CHIquINHO com o governador Renato Casa-
grande em recente agenda no Norte do Estado

Empresárias são presas acusadas 
de aplicar golpes em Linhares, 
Sooretama e Rio Bananal

Duas empresárias, 
Gabriela Rodrigues da 
Silva Favoreto, de 25 
anos, e Beatriz Machiori 
Biancardi, 23, proprietá-
rias da empresa de con-
sórcios Prime Repre-
sentações Comerciais, 
localizada no centro de 
Linhares, foram presas 
no início desta manhã 
pela Polícia Civil. Elas 
são acusadas da prática 
de vários crimes de este-
lionato, que teriam lesa-
do pessoas de Linhares, 
Sooretama e Rio Ba-
nanal em mais de R$ 1 
milhão.

A Prime Represen-
tações Comerciais fun-
ciona em uma loja do 
Centro Comercial Lagu-
na Center, em Linhares, 
onde as duas proprie-
tárias foram presas, em 
cumprimento a manda-
dos de prisão preventiva.

De acordo com infor-
mações do Cadastro Na-

MOMENTO DA PRISÃO das acusadas, na manhã de segunda-feira (28)

FOTO: POLíCIA CIVIL

deste ano, no final de 
outubro. O resultado 
das urnas, com a confir-
mação da reeleição de 
Casagrande, reforçou a 
posição de liderança do 
partido no Estado, em 
especial em Sooretama, 
um dos municípios que 
mais se empenhou para 
a vitória do governador. 

“É natural que o par-
tido chegue a 2024 em 
condições de disputar 
as eleições municipais. 
Sooretama ganhou mui-
to nos últimos anos com 
o trabalho em parceria 
do governador Renato 
Casagrande e do pre-
feito Alessadro Broedel, 
que também é do PSB. 
Garantimos a manuten-
ção do progresso do 
Estado pelos próximos 
quatro anos, com a re-

eleição do governador, 
e agora precisamos as-
segurar a continuidade 
da ótima administração 
que é feita no município. 
O próprio Casagrande 
e as direções nacional 
e estadual do PSB nos 
respaldarão para isso”, 
projetou Chiquinho. 

Na condição de pre-
sidente municipal do 
PSB, Chiquinho esteve 
à frente da coordena-
ção da campanha pela 
reeleição de Casagran-
de em Sooretama e re-
gião, ao lado do prefeito 
Alessandro Broedel. 
O resultado alcançado 
nas urnas foi expressi-
vo, especialmente no 
segundo turno, quando 
a votação dada ao go-
vernador no município 
foi ampliada em mais 

de 2 mil votos em rela-
ção ao primeiro turno, 
passando de 6 mil para 
mais de 8 mil votos. 

Cotado
Como o atual pre-

feito Alessandro Broe-
del, principal liderança 
do PSB sooretamense, 
não poderá concorrer 
– foi reeleito em 2020 
e exerce o segundo 
mandato consecutivo, o 
próprio Chiquinho surge 
como provável nome do 
partido na disputa pela 
prefeitura em 2024. En-
tre outras credenciais, 
ele agrega a experiên-
cia de já ter sido vere-
ador do município – por 
dois mandatos – e se-
cretário municipal em 
pastas de relevância, 
como a Educação e a 

Secretaria de Tributos e 
Arrecadação, que ocu-
pa atualmente. 

O PSB em Sooreta-
ma conta com dois dos 
atuais nove vereadores 
da Câmara Municipal – 
Tarcísio Bobbio e Alde-
mir Frederico, o Lobão, 

além da vereadora Ja-
queline Gomes, que se 
licenciou do cargo para 
ocupar a Secretaria Mu-
nicipal de Assistência 
Social. O vice-prefeito 
Fernando Camiletti tam-
bém integra os quadros 
do partido no município.

Vereadores rejeitaram o projeto por unanimidade.

inicial alto, conseguiriam 
levantar o dinheiro para 
compra imediata do bem, 
continuando pagando o 
restante das prestações”, 
detalhou o delegado.

“Em um dos golpes, 
prometeram a um casal 
que se fizessem um in-
vestimento de R$ 200 
mil iriam conseguir a 
liberação de um crédi-
to total de R$ 1 milhão 
para a compra de uma 
fazenda, o que se mos-
trou um engodo”, reve-
lou Fabrício Lucindo.

Uma das vítimas, se-
gundo o delegado, pegou 
emprestado R$ 140 mil 
reais para dar a entrada 
no consórcio, com a es-
perança de obter R$ 700 
mil em carta de crédito. 
Várias outras vítimas fo-
ram ouvidas e contaram 
versões semelhantes.

Um veículo e celula-
res das acusadas foram 
apreendidos.



SEXTA-FEIRA, 02 dE dEZEMBRO dE 20228 www.JORNALNORTECAPIXABA.COM.BR

Festa do Sindimol 
movimenta as 
classes empresarial 
e política de 
Linhares e região

Entusiasta do Sindimol e presença certa em 
todos os eventos organizados pelo Sindicato, 
o ex-prefeito Guerino Zanon, na foto com o 
presidente do Sindicato Rural de Linhares, 
Antonio Roberte Bourguignon, disse que 
passará um período sabático, se dedicando à 
família, após concorrer ao Governo do Estado 
nas últimas eleições, mas já projeta 2024, 
quando o foco estará voltado para a reeleição 
do prefeito Bruno Marianelli.

O aguardado Encon-
tro de Integração em 
comemoração aos 36 
anos do Sindicato das 
Indústria da Madeira 
e do Mobiliário de Li-
nhares e Região Norte 
do Espírito Santo (Sin-
dimol) movimentou as 
classes empresarial e 
política do município, 
no último sábado (26 de 
novembro), na sede da 
entidade. 

O encontro reúne 
anualmente os em-
presários moveleiros 
que compõem o Sin-
dimol, seus familiares 
e convidados, além de 
autoridades políticas 
municipais e estaduais 
e representantes de di-
versos outros segmen-

tos produtivos.  
A presidente da Fe-

deração das Indústrias 
do Espírito Santo (Fin-

des), Cris Samorini, 
participou do evento, 
assim como o prefei-
to de Linhares, Bruno 

Na foto com amigos durante o Encontro de Integração, o prefeito Bruno Marianelli 
frisou que o crescimento do Sindimol e da indústria moveleira, nos últimos 
36 anos, acontece simultaneamente ao período de maior desenvolvimento 
econômico da história de Linhares: “Trajetórias se misturam”.

Marianelli, o deputado 
estadual Luiz Durão, 
vereadores e outras li-
deranças locais. 

João Paulo defende mais apoio para o 
esporte e os talentos de Sooretama

exemplos.
João Paulo, contu-

do, lamentou o fato de 
talentos de Sooretama 
estarem migrando para 
outros municípios por 
falta de oportunidade, 
casos como o do pró-
prio Wenderson, que foi 
descoberto pela profes-
sora Kelly Bonicenha e 
vai defender a Seleção 
Brasileira Paraolímpica 
de Bocha, representan-
do Linhares e não Soo-
retama.

Recentemente, se-
gundo o vereador, um 
time do bairro Santa 
Cruz, em Linhares, 
esteve em Sooretama 
para enfrentar uma 
equipe local, em jogo 
válido pela Copa A Ga-
zetinha, tendo nada 
menos que sete garo-
tos sooretamenses en-
tre seus jogadores. E o 
pior: venceu o confron-
to por WO, pelo fato do 
time de Sooretama não 
ter sequer comparecido 
a campo para a partida.

“E não para por aí. 
Temos também o cor-
redor Leonardo, um 
pai de família que tira o 
sustento do trabalho na 
pintura. Se preparan-
do somente nas horas 
de folga, ele sempre 
está entre os primei-
ros lugares em todos 
os campeonatos dos 
quais participa. Pode-
mos citar ainda a tur-

ma do ciclismo, atletas 
de fisiculturismo, entre 
outros de outras moda-
lidades”, acrescentou 
João Paulo.

“O que me chama 
a atenção e me entris-
tece é que esses ta-
lentos estão deixando 
Sooretama a caminho 
principalmente de Li-
nhares. Será por falta 
de apoio?”, questionou 
o parlamentar.

Para João Paulo, 
a própria comunidade 
sooretamense também 
precisa dar mais va-
lor aos talentos locais. 
“Temos que aprender 
a abraçar, incentivar o 
que é nosso, os valores 
da nossa terra. Hoje é 
mais fácil criticar do 
que elogiar o trabalho 
do próximo, infelizmen-
te. Precisamos mudar 
essa cultura”, pontuou.

O vereador João 
Paulo Si lva (PMN) 
aproveitou a presença 
do prefeito Alessandro 
Broedel (PSB) duran-
te Sessão Ordinária 
da Câmara Municipal, 
para reforçar a reivin-
dicação por mais apoio 
para o esporte e os ta-
lentos de Sooretama.

“Essa administra-
ção já faz um trabalho 

diferenciado em relação 
a outras que passaram, 
mas acredito que o nos-
so esporte merece mais. 
Estamos falando do futu-
ro das nossas crianças e 
dos nossos jovens. Pen-
so que poderíamos usar 
melhor a nossa estrutu-
ra em favor do esporte 
e da valorização dos 
nossos atletas”, disse o 
vereador.

João Paulo herdou 
do pai, o saudoso ex-ve-
reador Paulo Corrêa da 
Silva, o Paulão, a paixão 
e a defesa pelo esporte 
sooretamense. Paulão 
foi professor de edu-
cação física, secretário 
Municipal de Esportes e 
incansável na luta pela 
valorização do setor.

“Levado por meu 
pai, cresci à beira dos 
campos de futebol da 
nossa cidade e acre-
dito que vou morrer da 
mesma. Acompanhei 
de perto as dificuldades 
que ele enfrentou para 
alavancar o esporte 
em Sooretama, prin-
cipalmente quando foi 
secretário. Precisou da 
ajuda do comércio local 
até para realizar uma 
final de campeonato 
amador que era orga-
nizada pelo município”, 
lembrou João Paulo.

O vereador destacou 
que Sooretama é celei-
ro de grandes talentos 
no esporte. Ele citou o 
ex-atacante Paulinho 
Pimentel, que surgiu 
nos campos de futebol 
amador do município e 
chegou a defender pro-
fissionalmente grandes 
clubes brasileiros, como 
o Vasco da Gama, e, 
mais recentemente, o 
atleta paraolímpico de 
bocha Wenderson, que 
é morador de Córrego 
Chumbado, entre outros 

VEREADOR João Paulo: paixão pelo esporte 
foi herdada do pai, o saudoso Paulão

O ATLETA wenderson é de Sooretama, mas 
vai levantar a bandeira de Linhares na Seleção 
Brasileira Paraolímpica de Bocha

JOÃO PAuLO durante premiação de 
competição de ciclismo: “Precisamos dar 
estrutura aos nossos atletas”

De acordo com o vereador, por falta de oportunidades, atletas 
sooretamenses estão migrando para outras cidades. 


